

Les Jeunes MR sont pour une formation en secourisme pour les élèves de sixième secondaire.

Niveau de pouvoir :

Fédération Wallonie-Bruxelles.

Catégorie :

Enseignement

Aujourd'hui, 4 témoins sur 10 interviennent lorsqu'ils sont face à une victime de crise cardiaque. Selon les chiffres publiés ce mercredi 12 mars 2025 par l'hôpital d'Anvers *aan de stroom* (ZAS), « Plus de connaissances permettraient d'augmenter le nombre de survivants ».

Pour chaque minute sans réanimation, les chances de survie diminuent considérablement. En revanche, une personne victime d'une crise cardiaque, prise en charge par un témoin réalisant un massage cardiaque et accompagné d'un défibrillateur, aura 56 % de chances de survivre. C'est pourquoi nous vous proposons une mesure afin de permettre aux jeunes d'avoir accès à ces premiers gestes de secours. Nous souhaitons instaurer une formation obligatoire en secourisme pour tous les élèves de sixième secondaire afin de leur fournir des compétences essentielles pour réagir au mieux face aux situations d'urgence.



Les Jeunes MR sont pour une formation en secourisme pour les élèves de sixième secondaire.

Cette formation aurait une durée de 24 heures et aborderait cinq thèmes principaux :

- Réanimation cardio-pulmonaire (RCP) et utilisation d'un défibrillateur
- Prévention et sécurité au quotidien
- Conduite à tenir face à une victime inconsciente
- Réaction face aux malaises courants (crise cardiaque, AVC, étouffement, etc.)
- Gestion des blessures, hémorragies et fractures

Le programme se découperait en ateliers pratiques (animés par des professionnels), des simulations et des mises en situation réelles, suivis d'une évaluation finale qui permettra la remise d'un certificat de formation aux élèves.

Cette formation permettra de développer l'autonomie et la réactivité des jeunes en cas d'accident, d'améliorer la sécurité dans les écoles et au sein des familles, d'encourager une culture du secours et de la solidarité, de réduire les risques de complications en cas d'urgence grâce à des interventions rapides, et de valoriser les élèves avec un certificat reconnu.

Proposition déposée par :

GRIGNET Sophie (JMR - Liège centre) & BALLANT Terence (JMR - Péruwelz)